

Christ est-il descendu aux enfers pour prêcher ?

Le passage de 1Pierre 3v18-20 (version Darby)

Christ... ayant été mis à mort en chair, mais vivifié par l'Esprit, par lequel aussi étant allé, il a prêché aux esprits qui sont en prison, qui ont été autrefois désobéissants, quand la patience de Dieu attendait dans les jours de Noé

Version Parole Vivante :

Son corps humain a été mis à mort mais, par l'Esprit, il a été ramené à la vie. Par cet Esprit, il avait déjà prêché autrefois aux hommes qui refusaient de croire et d'obéir à Dieu, alors que Dieu attendait patiemment leur conversion : ils sont maintenant en prison dans le séjour des morts à cause de leur désobéissance.

Le contexte de 1 Pierre 3

Dans cette épître, Pierre s'adresse aux croyants juifs de la diaspora (1Pi 1v1). Ces croyants avaient à supporter les moqueries et la haine des incrédules (3v14 et 17), à cause de leur confiance dans un Messie qui n'était pas présent et n'avait opéré aucune délivrance visible pour le peuple. Pour les encourager, l'apôtre fait un parallèle entre leur époque et les jours de Noé qui ont précédé le déluge. L'enseignement est aussi valable pour nous.

Car ces juifs convertis se trouvaient dans une situation analogue à celle de Noé :

- croyants en petit nombre, comme Noé et sa famille
- subissant des moqueries et de l'incrédulité
- donnant un témoignage qui n'est pas reçu
- dans l'attente d'un jugement qui va surprendre les incrédules
- une promesse de salut pour Noé et tous ceux qui croient comme lui
- le salut par la mort et la résurrection de Christ (v21 et 22) et notre mort avec Lui (le baptême v21)

Les raccrocher à l'expérience du patriarche vénéré leur a sûrement fait du bien.

Comment comprendre ce passage difficile ?

1- qui a prêché ? *l'Esprit, par lequel (Esprit) aussi étant allé, il (Christ) a prêché* cad que Christ a prêché par l'Esprit, il n'a pas prêché en personne.

A l'époque, Dieu avait parlé de cette action de l'Esprit : *Mon Esprit ne contestera pas à toujours avec l'homme... Fais-toi une arche de bois de gopher. Gen 6v3-14*

Au temps de Noé, Christ n'était pas encore sur Terre. Au temps des destinataires de l'épître, et aussi pour nous aujourd'hui, il n'est plus présent sur Terre.

Mais le Saint-Esprit était en action, et il est toujours en action aujourd'hui.

2- de quelle manière ? par Noé, appelé *prédicateur de justice* (2Pi 2v5), par ses paroles (dont nous n'avons pas de traces), et par la construction de l'arche.

Et par *l'Esprit de Christ qui était en eux* (eux = les prophètes, dont Noé) (1Pi 1v11).

3- quand a eu lieu cette prédication ? *il a prêché... quand la patience de Dieu attendait dans les jours de Noé* : la prédication a été faite du temps de Noé.

4- prêché à qui ? *aux esprits qui sont en prison, qui ont été autrefois désobéissants* cad à ceux qui, n'ayant pas cru en leur temps le témoignage de Noé (autrefois !), sont (maintenant !) des esprits dans le séjour des morts malheureux (en prison). Caractéristique de ceux qui ont entendu la prédication : avoir été désobéissants, et c'est là le motif de leur emprisonnement. Il ne peut donc pas s'agir de croyants.

Pas question donc ici de Christ descendant au shéol pour évangéliser les damnés, ni allant au séjour des croyants morts de l'AT, mais de l'Esprit de Dieu parlant aux hommes, par la bouche et les actes de Noé, pour les avertir avant le déluge.

Pierre encourage ces croyants juifs dans leur situation difficile, à faire comme Noé, et à être *prêts à répondre, mais avec douceur et crainte, à quiconque vous demande raison de l'espérance qui est en vous* 1Pi 3v14-15

Quel lien avec Éphésiens 4v9 ?

... il est aussi descendu dans les parties inférieures de la terre ? Eph 4v9

(version Parole Vivante) *descendu du haut du ciel jusque sur notre terre*

Traductions littérales : *en bas sur T / en-dessous de la T / partie inférieure de la T.*

Pas question ici de l'enfer, ni du shéol-hadès, mais du fait d'être *abaissé/enterré*.

Jésus est mort et a été mis sous terre dans le sépulcre, enseveli :

Christ est mort pour nos péchés, selon les écritures, et il a été enseveli, et il a été ressuscité le troisième jour, selon les écritures 1Cor 15v3-4

Aucun rapprochement à faire donc entre les deux passages !

Si Jésus n'est pas descendu aux enfers, que s'est-il passé après sa mort ?

Le Seigneur a connu ce que connaissent les croyants lorsqu'ils meurent. Son corps a été enseveli, son âme-esprit a rejoint la présence de Dieu au paradis (Luc 23v46).

Au matin de la résurrection, l'âme-esprit de Christ a rejoint son corps.

Il a été le premier à parcourir ce chemin : *Christ a été ressuscité d'entre les morts, prémices* (= précurseur) *de ceux qui sont endormis* 1Cor 15v20. Nous le suivrons si nous devons passer par la mort, sans crainte parce que Lui y a déjà passé.

NB : une réflexion très intéressante <http://leboncombat.fr/jesus-descendu-enfer/>